

6 cuartos.

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MARTES 11 DE FEBRERO DE 1812.

San Saturnino, Presbítero.

El jubileo está en la Real Capilla del Pópulo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 6 h. 43' y se pone á las 5 h. 17'. Debe señalar el relox al punto del mediodia 12 h. 14' 38". Es el 29 de la luna : sale á las 5 h. 36' madr. se pone á las 3 h. 46' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocad.

Prim. alta á las 12 h. 50' mad. | Seg. alta á la 1 h. 13' tard.

Prim. bax. á las 7 h. 2' mañ. | Seg. bax. á las 7 h. 27' noch.

MILICIA: *del artículo anterior.*

En las guarniciones, en los cuarteles, en las guardias, campamentos, avanzadas, vivaques, servicio mecánico de los cuerpos y trato interior con el soldado, es donde se aprende la disciplina; no puede conocerla ni adquirirla, completamente el que no ha practicado todos estos pasos. En ellos se advierten las necesidades, las fatigas, los sacrificios, las pasiones y carácter general del soldado. Allí se ve su reconocimiento á la menor gracia, al agrado solo de sus gefes: allí se nota su constancia y sufrimiento, su obediencia y resignacion, sus deseos, sus opiniones y su amor á la carrera. El que no ha servido ó solamente lo ha

hecho hallándose presente á las acciones de guerra, ni conoce este monstruo, que solo se alimenta de sangre humana, ni puede hablar de la disciplina, porque dirá mas desatinos que palabras. Todos tratan del arreglo y de organizacion, todos claman por la disciplina, pero ¿como procuran establecerla? Empezando el edificio no por los cimientos, sino es por el techo. Quieren ahorcar, pasar por las armas y aun batir con artillería á metralla, sin considerar que la herida de muerte nunca se debe dár hasta la última necesidad, segun decia el prudente marques de S. Felipe, y sin conocer que un ejército compuesto de individuos desfallecidos, desnudos, menospreciados y sin esperanza de mejorar de suerte; si el miedo á el castigo les obliga á morir antes que entregarse á la fuga, (lo qual es muy difícil) perecerán, pero nunca serán vencedores.

Estriba y se fanda la disciplina sobre quatro bases, sin cuyo auxilio no puede mantenerse por largo tiempo. Estos puntos de apoyo que la sostienen, son primero: la subsistencia y equipo de los militares, segundo: el aprecio del Gobierno y de la nacion como la primera clase que debe ser del estado, tercero: la esperanza del premio, quarto: el temor de la infamia que debe resultarle del castigo. Si algun exercito ó cuerpo llegó á tenerla sin estos cimientos, fué solamente en la apariencia, pero de ningun modo en la realidad: fué sin duda en razon á la preferencia de los ministros en proporcionarles auxilios y en concederles privilegios; con los quales pueden parecer algo, mas puestos en el caso dan á conocer su mediano mérito, del mismo modo que el oro y la plata manifiestan los quilates de su valor, quando tocados á la piedra del parangon sufren un juicio comparativo. (Se concluirá.)

Artículo remitido: los melones.

Quando uno va á la plaza á comprar un melon, re-

corre con la vista el monton de ellos, los va cogiendo uno por uno, los mira, remira, huele &c. pregunta, se informa del melonero, y por fin le hace *calar* tres ó quatro hasta que dá con uno bueno....

Me gusta quando el Gobierno hace con los ministros, generales &c., esta especie de prueba ó *cala*. ¿Sale un indolenton? — *á un lado*. — ¿Sale un atolondrado, cuyas máximas y palabras son muy arregladas á la buena economía política, pero cuyos hechos prueban que toda su parte es una pura faramalla, pues lo que estaba medianamente arreglado, lo destempla, desordena y confunde? *Fuera con el*. ¿Sale por el contrario otro tan apegado á miserables rutinas, que si vé que sus dependientes no doblan el papel hoy como lo doblaban hace doscientos años los tiene por sospechosos? *Aparte, aparte*. ¿Sale un egoista mentecato, que solo hace aprecio de los honores del puesto, que ocupa, sin cuidarse del cumplimiento de sus deberes, y que si le pasan un oficio, en que se haya omitido el tratamiento de *usía ó excelencia*, le vuelve á los hocicos retrasando el servicio con estas miserables y ridículas niñerías? *Al monton, al monton*. ¿Sale un magistrado, que dexa podrir los infelices reos en los calabozos, que retrasa sus causas por negligencia, torpeza ó ignorancia? *A otro á otro*. ¿Sale un hipocriton, que afectando que nada quiere, sino *servir á la patria* no cesa de molestar al ministerio pidiendo títulos, sueldos, honores &c. para sí ó sus panaguados? *Al monton, que no sirve*.

En fin á fuerza de inquirir, de investigar, se irán encontrando, sino todo el número de sujetos idóneos que necesita la patria, á lo menos, algunos; procurando siempre separar los melones de las calabazas.

L....

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. A cinco reales libra por mayor y seis por me-

nor café molido, con el secreto de su clarificación. A veinte reales cada botella de rom superior prueba de aceyte. Se venden en el café del Correo, todo de superior calidad.

OTRO. Idea del origen, progresos y variaciones del Consejo de Estado de España. En la imprenta de la viuda de Comes.

OTRO. El sugeto que supiese el paradero de un muchacho negro, de edad de trece años, que se escapó de casa de su amo el día 3 de este mes: servirá avisar de su paradero en la calle del Puerto, núm, 81, que se le agradecerá.

Almoneda. En el almacén de la casa núm. 53 de la calle de S. Miguel, estan de venta diferente ropa, muebles, libros y unas cortas alhajas de la testamentaria de un presbítero que murió de repente tiempos hace, por lo que no hay que temer su uso: dando principio el miércoles 12 del corriente desde las diez de la mañana, hasta la una, siguiéndose todos los dias hasta su conclusion.

En la Real Lotería de ayer han salido los números

51 57 90 89 84.

AVISO. A la hora de salir este Diario aun no se sabia el título de la comedia.